

Le fer, et surtout l'arsenic sous forme de solution de Fowler, sont les médicaments les plus recommandables. L'atoxyl, le salvarsan, la transfusion du sang et l'extrait thyroïde ont aussi quelques guérisons à leur crédit.

On prétend que les cas légers guérissent même sans traitement et que les cas graves ne sont nullement influencés par la thérapeutique.

ORSE|R VATION

Mme J. R. . . , âgée de 22 ans, est née près de Bathurst, N. B. où elle a toujours vécu. Son père, agriculteur et pêcheur, est âgé de 64 ans, sa mère de 46 ans, et les deux ont toujours eu une excellente santé. Elle est la septième d'une famille de 9 enfants dont 4 sont morts dans l'enfance de rougeole et de scrofule.

Son histoire personnelle est négative, n'ayant eu que la rougeole dans le jeune âge. Son mode de vie et son régime alimentaire a été celui généralement suivi par les gens de sa condition. Mariée depuis 6 ans, elle n'est jamais devenue enceinte. Menstruée pour la première fois à l'âge de 12 ans elle n'a jamais été régulière; les périodes inter-menstruelles variant de 5 à 8 semaines jusqu'à l'âge de 18½ ans, alors qu'il y eut une suppression de 22 mois suivie de 7 mois de menstruations régulières. Actuellement elle n'a pas vu ses règles depuis un an.

Histoire de la maladie:—Jusqu'à l'âge de 18 ans, cette femme jouissait d'une santé parfaite. La maladie a débuté dans l'automne 1911 par des troubles stomacaux, douleurs fortes et gonflement à la région épigastrique après les repas, pyrosis, éructations gazeuses et alimentaires, constipation et amaigrissement progressif accompagnés de faiblesse, vertiges, syncopes et de troubles nerveux simulant l'hystérie. Si l'on excepte l'été de 1914 où la malade a été relativement bien et capable de voir aux soins du ménage, ces perturbations des organes digestifs et du système nerveux ont gardé à peu près le même degré d'intensité.